

Kath. Kirchengemeinde St. Maria zum Frieden



Kirchengemeinde St. Maria zum Frieden, Pfarrer-Orgaß-Stiege 19, 49716 Meppen, 20.01.2019

Protokoll der PGR-Sitzung am 17.01.2019 im Haus Maria Frieden

Anwesende: siehe Teilnehmerliste

Besinnung: Petra Röttger

Protokoll: Hubert Kamin

1. Um 20.00 Uhr **begrüßte** der **1. Vorsitzende Ludwig Rehbock** 12 PGR-Mitglieder. Besonders begrüßte er Norbert Schröder, der als Vertreter des KV dem neuen PGR angehört. Zur geistlichen Besinnung trug P. Röttger aus dem Adventskalender 2018 die Geschichte „Weihnachten ist vorbei oder vielleicht doch nicht“ von Hartmut Görler vor.
2. Das **Protokoll** der am **11.12.2018** durchgeführten **konstituierenden PGR-Sitzung** wurde einstimmig genehmigt.
3. **Rückblick**
Die Vorstellung von Pater Johnny in unserem Pfarrverbund fand am 15./16.12.2018 statt und endete am Sonntag nach dem Gottesdienst in unserer Kirche mit einem Sektempfang im Eingang des Kindergartens.
Die Sternsinger-Aktion am 05.01.2019 ist trotz des regnerischen Wetters gut verlaufen. P. Röttger berichtete, dass viele Eltern sich beklagt haben, dass es für die Sternsinger keinen Übungstermin gab. Im nächsten Jahr soll veröffentlicht werden, wer von den Sternsingern besucht werden möchte.
4. L. Rehbock hatte auf einem DIN-A4-Blatt unter der Überschrift „gemeinsam Gemeinde leiten“ einiges über die Kommunikationsstruktur in unserer Gemeinde zusammengetragen. Dieses Blatt wurde an die Anwesenden verteilt, um es zu vervollständigen. Es zeigt im ersten Teil, wie sich die einzelnen Gruppen in der Gemeinde am Gemeindeleben beteiligen und welches PGR-Mitglied in welcher Gruppe vertreten ist. Diese Liste soll im PGR als Arbeitsgrundlage aktuell gehalten werden.
Im zweiten Teil ist der Kooperationsrat der Pfarreiengemeinschaft Meppen West beschrieben und welche Personen ihm angehören.

Im dritten Teil sind die Projektgruppen aufgeführt und welches PGR-Mitglied bzw. aktives Gemeindemitglied in der jeweiligen Projektgruppe arbeitet. Es folgen hier einige Projektgruppen, noch ohne Namensnennung der Personen, die hier vertreten sind:

Jugendrat » Der Jugendrat soll sich mindestens 2 mal im Jahr treffen. Der Termin für die nächste Sitzung wird festgelegt. Die Gruppe ist noch nicht komplett mit Namen befüllt. Stefan Sur verschickt die Satzung des Jugendrates.

Liturgieausschuss » Im Kooperationsrat soll überlegt werden, ob in dieser Richtung was gemacht werden soll.

Öffentlichkeitsarbeit » Das Thema soll zunächst auch im Koop.-Rat bearbeitet werden.

Mission, Entwicklung, Frieden »

„ECHO HEUTE“ »

Soli Lauf » Er wird noch in diesem Jahr von Esterfeld durchgeführt.

Hausausschuss »

„Lebendiger Glaube“ »

Pfarrfest »

Organisation / Veranstaltungen »

Im vierten Teil des Blattes geht es um Themen des Pfarrgemeinderates, die aber in der heutigen Sitzung nicht behandelt wurden. Das von L. Rehbock überarbeitete Blatt ist hier im Protokoll angehängt (Seite 4).

5. Termine des PGR für Sitzungen und Veranstaltungen

Gegen die in der Einladung aufgeführten Termine gab es keine Einwände. Sie sind hier noch einmal aufgelistet:

- 14.02. Sitzung mit dem KV
- 01.03. Grünkohlessen im Parkhotel (Einladung folgt noch)
- 30.03. Tagesveranstaltung mit Nicole Muke
- 02.04. Sitzung
- 04.05. Maigang der Gremien
- 22.05. Sitzung
- 25.06. Sitzung
- 18.08. Gemeinde-Gottesdienst
- 28.08. Sitzung
- 22.10. Sitzung
- 04.12. Sitzung

Für die Anmeldung zum Grünkohlessen mit Partner wird noch eine Liste verschickt.

Die Tagesveranstaltung mit Nicole Muke findet im Jugendgästehaus in Meppen statt (Teilnehmer 3-mal KV und 3-mal PGR).

6. Gemeinsame Sitzung mit dem KV am 14.02.2019

Diese Sitzung hat nur einen wichtigen Tagesordnungspunkt – **die Renovierung des Gemeindehauses Maria Frieden**. Es wird über den derzeitigen Sachstand unterrichtet werden und es findet ein Gang durch die Räumlichkeiten des Hauses statt. In einer Art „Ideenschmiede“ sollen Vorschläge gesammelt werden, wie die Zukunft des Hauses aussehen könnte. Es soll eine Arbeitsgruppe gebildet werden, die diese Vorschläge erörtert und bearbeitet.

7. Bericht vom Treffen des Personalteams

Anne Fischer berichtete, dass anlässlich der Tauferinnerungsfeier am 13.01.2019 nachmittags 90 Personen (72 Erwachsene und 18 Kinder) ins Gemeindehaus kamen und hier mit Kaffee, Tee, Getränken und Kuchen versorgt wurden. Zuvor fand die Tauferinnerungsfeier in der Kirche statt.

Am Sonntag-Vormittag fand der Segnungs-Gottesdienst für die neuen Taufkatecheten statt.

Der Wortgottesdienst-Kreis hat sich aufgelöst. An Stelle des Wortgottesdienstes wird es jeden 2. Mittwoch im Monat einen geistigen Morgenimpuls „Zeit mit Gott“ im Besinnungsraum des Gemeindehauses geben.

Pater Benny verbringt bis zum 08.02.2019 seinen Heimaturlaub in Indien.

8. Verschiedenes

Esterfeld darf in diesem Jahr das Ehrenamtsfest ausrichten. Als mögliche Termine wurden der 18. oder 25. August bzw. der 01. September genannt. Es sollen Ideen gesammelt werden, wie und wo das Fest durchgeführt werden kann.

Das Stehcafé nach dem sonntäglichen Gottesdienst könnte bei regnerischem Wetter evtl. im abgeteilten Raum des Haupteinganges stattfinden. Es ist eine Abklärung mit Pater Benny notwendig. Nach dem Gottesdienst könnte der Priester Reklame für das Stehcafé machen.

Die Mitglieder des Vorstandes vom KV und PGR sollten im Kirchenblättchen aufgeführt werden. Im Kirchenblättchen sollte evtl. auch von der PGR-Arbeit berichtet werden.

L. Rehbock bat darum, Personen anzusprechen, die nicht im PGR sind, ob sie für eine gewisse Zeit Arbeit in bestimmten Projekten übernehmen möchten. Es könnte auf diese Weise eine Art „Unterstützer-Liste“ entstehen. Wichtig sei auch, darauf zu achten, was es Neues aus der Gemeinde gibt.

Um 22.00 Uhr beendete L. Rehbock die Sitzung mit dem Wunsch für einen guten Heimweg.

Hubert Kauer

